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Al personale Docente 
Al personale Tecnico-Amministrativo 
Agli Assegnisti di Ricerca 
Ai componenti degli Organi di Governo 
LORO SEDI  
 
Gent.mi tutti, 
di seguito il resoconto dei principali argomenti discussi e della natura di quanto di interesse generale 
deliberato nella seduta ordinaria di Senato Accademico del 22 maggio 2024.  
Per qualsiasi approfondimento: organi.collegiali@polito.it. 
Un cordiale saluto. 
Nicoletta Fiorio 
 
 
Tra le principali comunicazioni: 
 
prossimi eventi 
- Dal 30 maggio al 2 giugno 2024: Festival Internazionale dell’Economia, di cui il Politecnico di 

Torino è tra i membri promotori 
- Il 5 giugno 2024: Inaugurazione del Museo Geo-mineralogico del Politecnico di Torino”, ore 

17.00 presso la sede centrale 
- Il 20 giugno 2024: Celebrazione dei 30 anni di Ingegneria gestionale, Aula Magna del 

Politecnico di Torino dalle ore 17.00 
 
In relazione alle iniziative sul tema della pace, il Vicerettore per la Società, la Comunità e per 
l’Attuazione del programma prof. Stefano Sacchi ha dato lettura di una lettera inviata dal Rettore a 
nome del Politecnico alla Regione Piemonte e al Comune di Torino, aderendo alle iniziative 
promosse da tali istituzioni in risposta all’emergenza umanitaria a Gaza. In particolare, il Politecnico 
di Torino si è reso immediatamente disponibile a mettere a disposizione le proprie competenze 
tecnico-scientifiche al servizio delle azioni già individuate nell’ambito dell’assistenza sanitaria, della 
gestione delle crisi e degli aiuti umanitari, così come al servizio di altre che potranno essere 
congiuntamente immaginate nel prossimo futuro. 
 
Il Rettore ha inoltre proposto al Senato Accademico – in attuazione della delibera del 7 maggio u.s. 
– un Action Plan che contiene alcune iniziative di Ateneo “per la pace” con relative tempistiche di 
realizzazione e definizione di Gruppi di Lavoro che le coordinano. Le iniziative sono relative a diversi 
ambiti di azione: corsi per il personale sui temi dell’etica, adesione a progetti universitari 
internazionali di promozione della pace a o ancora di tipo simbolico come l’esposizione nelle sedi 
dell’Ateneo - ove possibile – della bandiera della pace. Si tratta in ogni caso di iniziative volte a 
sensibilizzare ulteriormente l’Ateneo e la sua comunità verso temi centrali per le università quali 
l’etica della ricerca e delle tecnologie e il rispetto dei principi di trasparenza negli atti negoziali. I 
Gruppi di Lavoro di Senato Accademico costituitisi si attiveranno da subito riportando poi quanto 
sviluppato in una successiva seduta. 
 
 
Tra i principali argomenti trattati e deliberazioni assunte: 
 
In tema di elezioni e in particolare in merito al rinnovo del Consiglio di Amministrazione – mandato 
2024-2028 il Senato Accademico, a seguito della chiusura dei termini delle candidature il 21 
maggio scorso, ha composto la lista delle candidature interne e la lista delle candidature esterne 
(reperibili alla consueta pagina: https://www.swas.polito.it/services/Elezioni/) 
 
In relazione alla didattica di I e II livello, il Senato Accademico, considerate le precedenti attivazioni 
di CdS nell'anno 2023/24 e considerata l'assenza di richieste pervenute, ha espresso parere 
favorevole alla proposta di non procedere ad istituire nuovi Corsi di Studio per l’a.a. 2025/2026.  
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Sempre in relazione alla didattica di I e II livello, con riferimento all'istituzione delle Giunte di Collegio 
e l’individuazione dei referenti di Corsi di Studio (triennio1° ottobre 2024 – 30 settembre 2027) 
approvate nella seduta del Senato Accademico del 15 febbraio scorso, alcuni collegi hanno richiesto 
al Senato Accademico alcuni aggiustamenti puntuali nella distribuzione dei referenti previsti, che 
non vanno a modificare il numero complessivo dei referenti assegnati. 
Pertanto, il Senato Accademico ha approvato la redistribuzione dei referenti dei seguenti Corsi di 
studio: 

• un Referente del corso di laurea e laurea magistrale in Ingegneria per l’Ambiente e il 
Territorio; 

• un referente del corso di laurea magistrale in Agritech Engineering. 
 
In tema di dottorato di ricerca, si ricorda che il Senato Accademico ha espresso nella seduta del 18 
gennaio 2024 parere favorevole all’adesione del Politecnico di Torino al Dottorato di Interesse 
Nazionale in Peace Studies con sede amministrativa l’Università di Roma La Sapienza. Alcuni 
docenti dell’Ateneo (Marina Clerico, Anna D’Ambrosio, Antonio Di Campli, Walter Franco, 
Caterina Mele, Viviana Molaschi) hanno chiesto l’autorizzazione a partecipare al collegio dei docenti 
del Dottorato in questione. Considerato che la partecipazione di docenti del Politecnico a Collegi di 
Corsi attivati da altri Atenei è subordinata al nulla osta da parte del Senato Accademico, il Senato 
Accademico ha deliberato di concedere il nulla osta ai summenzionati docenti. 
 
 
Nell’ambito dei contratti attivi, convenzioni e spin off, il Senato Accademico ha espresso parere 
favorevole in relazione a: 
− Accordo di collaborazione tra il Politecnico di Torino e l’Autorità di Regolazione dei Trasporti  
− Convenzione per il rinnovo e il funzionamento del Centro Interuniversitario per la Promozione 

dei Principi delle 3R nella didattica e nella ricerca - CENTRO 3R 
− Accordo di Partnership tra Politecnico di Torino e Tierra S.p.a. per la collaborazione reciproca 

in attività di ricerca, sviluppo, innovazione, didattica e formazione, nelle aree dell’Ingegneria, 
dell’Architettura e Design. 

− Accordo di Partnership tra Politecnico di Torino e SPEA S.p.A. per attività di ricerca, didattica, 
sviluppo e innovazione nelle aree dell’Ingegneria e dell’Architettura e del Design 

− Convenzione tra Politecnico di Torino e NETCO/Fibercop S.p.A., per attività di Ricerca, 
Sviluppo, Innovazione e Formazione. 

 
Nel corso del Question time il senatore Gerardo Castagno rappresentante degli studenti della lista 
Alter.POLIS ha avanzato l’istanza “di poter rendere fruibile all’intera comunità accademica, in 
presenza o in modalità telematica sulla base delle specifiche esigenze e possibilità logistiche, la 
visione e l’ascolto delle sedute di tutti gli Organi di Ateneo nei casi di comprovato interesse per la 
comunità o di richiesta da parte di componenti dell’Organo stesso”. Il Senato Accademico ha 
conseguentemente deliberato di istituire un Gruppo di Lavoro con funzioni istruttorie finalizzato ad 
approfondire la tematica relativa alla possibilità di “rendere fruibili all’intera comunità le sedute di 
Organi di Ateneo”. 
 


